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Traditionnelle cérémonie des væux à-l'hôpital Louis-Raffalli, rr- zc.crtrr-
sur un fond de soulagement et de volonté d'envisager I'avenir avec confiance 
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I eudi dernier dans la salle des

I lnstances, .la(ques téonelli a Dro-

,f noncé au nom de l'établissement
les traditionnels væux pour I'année
2012, en soulignant ,( I'impo onrc de
lo rcrtificotion de lo Houte Autorite de
sonté obtenue l'onnee Drécèdente ,.
Aux dires du (hef diétablissement.
cette démarche de (ertification, après
plusieurs mots nècessaires à un réaius-
tement d'une grande partie des pr6ce-
dures et proto(oles, met en éviden(e la
qualité de I'organisation interne et des
pratiques professionnelles.
l'année 2011 quivient de se teminer,
représentait en tail la première année
complète sur le site et a permis à la
structure de proqresset dans un qrand .

nombre de secteurt notamme-nt la
possibilité pour les patients d,avoir sur
pla(e (ertaines compéten(es qu'ils
n'auront plus à chercher dans des qran-

l4ggUsylgll4evi9lne un hôpitol de
t ptetn exetcrce. ,

Lânnée 2011 en chilfies
- 110 000 personnes onl eu recours
à l'établissement pour diflérents
motifs
- 25 902 passages aux urqences
- 16 767 hospitalisôtions
- 43 760 consultations externes
- 18105 scanners dans le cadre du
6lE Manoscan
- 9 829 IRM dans le cadre du GIE tRM
- 4 952 interventions au blo( opéra-
toire
- 820 naissances
- 50 métiers représentés

des villes.
Nous pouvons citer à titre d'exemple,
la présence de sDecialistes comme le
professeur Alimi, chirurgien vasculaire
(CHU Marseille); le docteur Eohazarian
(chef d'urologie du cH a'Aix-en-
Provence) ; le protesseur t-aunav ((hi-
rurgien pédiatrique de I'hôpital'dè h
(onception) ; le docteur Antetomaso.
spécialiste en angéilogie, le do(teu;
Vaini-cohen, chirurgien gyné(oloque,
le dodeur Gotusso, spécialiste en chi-
rurgie dentaire.

Bernard Jeanmet, maire de Manosque,
mettait en valeur ( /?;.nportonce de l'é-
toblissement qui rellètê les besoins du
bossin m1nosquin, tout en mettont en
ovont lo subvention du qouvenement
venue renlorcer le finoncement
(iniliol) en fonds DloDres ".Rolànd Aubert, vice-président du
Conseil général, souliqnall K linterven-
tion du premier moqistrot ouprès du

I Ministère de lo sontë ). lout en rôDoe-
I lant de < rester mobitis4îddlî oËtàiii

Léonefli et h mafe de ffique B€mad Jeanmet péÊlh.

Mise en place
d'un audit
Ja(ques léonelli, diredeur de I'hôDital_
faisait pàrt au public de la misè ei
place d'un audit, tout en précisant
k qu'il étoit importont d,ovoh un
regord extéîieur sur nos protiques et
nos oryonisotions. Dons un environne-
ment économique diffkile, il folloit
exjctement sovoir où nous ollons. ce
que nous foisons. C'est un oudit. oiont
tout medirc-ércnomiquq qui vo troi-
tet de to ficotion de l,octivité, d,utiliso-
tion de dototions onnuelles, de oestion
d'effectih (750 oqents réportii entre
Mone, I'hôpitol et SoinFAndré) ,.
Pàrmi les pistes de travail, Ia socjété
retenue propose les le principe d'une
tribune d'expression sur la base d'ex-
pédences menées sur d'auttes sites,
notamment I'exprêssion de tous les
agents sur les pistes é(on0miques oui
leur semblent viables... sachànt cJ'il
s'agit de proposet chacun à ion
niveau, des pistes de travail exploita-
bles.
Commen(é mi-décembre, I'audit a une
durée de 7 semaines et se veut le Dlus
objectif possible, pour contribuer d une
manière plus large à I'amélioration du
fonctionnement de I'établissement
ainsi que de lô situation tinancière.
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